
 
 

 

 
 

 

Auszug aus der Niederschrift 

 
 

09.02.2009 Wirtschafts- und 
Wohnungsbauförderungsausschuss TOP 3.2 

 
Frau Reitz sagte, um die Ermittlungen der Verbrauchsmengen durchführen zu können, befürworte sie 
ggf. die Schaffung einer zusätzlichen personellen Ausstattung. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
0 Ja 
8 Nein 
1 Enthaltung 
 
Mehrheitlich abgelehnt  
 
 
 

Beschlussvorlage 
öffentlich 

 SV-Nr.:26/102

 
Betreff: "Energiebericht für städtische Liegenschaften" 

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen"Energiebericht für 
städtische Liegenschaften" 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 



   

11.03.2009 Haupt- und Finanzausschuss TOP 6.3 

 
 
Beschlussvorschlag (Antrag): 

Für die städtischen Liegenschaften wird jährlich ein Energiebericht aufgelegt, in dem die Heiz- und 
Stromverbräuche erfasst und erläutert werden. 

Folgende Bereiche sollen dabei berücksichtigt werden: 

• städtische Liegenschaften 
• Ampeln 
• Straßenbeleuchtung 

Der Energiebericht soll beinhalten: 

• die Entwicklung der Verbräuche gegenüber den Vorjahren (je Gebäude und unter 
Berücksichtigung von Nutzungsänderungen wie z.B. längere Öffnungszeiten von Schulen und 
Kindergärten) 

• die jeweils gültigen Energieverbrauchskennwerte der Bundesregierung 
• Begründungen, warum diese Kennwerte überschritten werden 
• Vorstellung von Maßnahmen mit denen sich zu hohe Verbrauchswerte senken lasse, 
• Hinweise auf Einsparungen, die jeweils innerhalb der letzten zwei Jahre durch energetische 

Optimierungen erzielt wurden 
 
Abstimmungsergebnis: 
Mehrheitlich abgelehnt 
  
CDU-Fraktion:  9 Nein    
SPD-Fraktion: 8 Nein 
BA-Fraktion: 2 Ja 
Fraktion Bündnis90/Die Grünen: 1 Ja 
dUH-Fraktion: 1 Nein 
Bürgermeister  1 Nein 
 
 
 
 


